

LA ABEJA MONTAÑESA.

Periódico de intereses morales y materiales.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Santander: en la Administracion, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administracion.—En Ultramar: D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Santander: 7 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.
ANUNCIOS Y COMUNICADOS.—A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos de Madrid del día 8 tomamos las siguientes noticias:

—A consecuencia del espediente instruido acerca de la interpretacion que debe darse al real decreto de 18 de octubre último en lo relativo á las piezas sueltas de los aparatos agrícolas á que el mismo se refiere, se ha dispuesto de real orden que las máquinas, herramientas, y aparatos á que aquel alude han de ser completos para disfrutar del módico derecho establecido.

—La suscripcion abierta para erigir un monumento á la memoria del duque de Tetuan, asciende á 363,880 reales. La *Política* ha publicado anoche una nueva lista de donativos y ofrece publicar en breve otra de las dádivas que posteriormente ha recibido.

—Ha salido para Barcelona el general Reina, debiéndose embarcar en aquella capital para ocupar la capitania general de las islas Baleares.

El general García de Paredes, actual jefe militar de aquel distrito, pasa con igual destino á Granada, y el general Vasallo á Sevilla.

—Leemos en *La Epoca*:

«En la mañana de ayer, entre seis y siete y media, fueron arrestados en sus respectivas casas por jefes y ayudantes del ejército ó por funcionarios del gobierno civil los generales Serrano, duque de la Torre; Dulce, marqués de Castellflorida; Zavala, marqués de Sierra-Bullones; Córdoba, marqués de Mendigorria; el primero capitán general de ejército y los otros tres tenientes generales; el mariscal de campo Sr. Serrano y Bedoya y el brigadier Letona. Al mismo tiempo que estos arrestos, se verificaba en San Sebastian, donde residía con su familia, el del teniente general D. Rafael Echagüe, y en

Zamora el del mariscal de campo señor Caballero de Rodas.

Los generales arrestados en Madrid fueron conducidos á las prisiones militares de San Francisco, donde se permitió verlos á las familias que allí acudieron, y entre las cuales vimos á la duquesa de la Torre, marquesa de Sierra-Bullones, marqueses de la Puente de Sotomayor, condes de Oñate, marqués del Duero y otras personas distinguidas.

Por la noche salieron en el ferrocarril de Andalucía, para embarcarse en Cádiz con direccion á Canarias, el duque de la Torre, á quien acompañaba su primo, Sr. Lopez Dominguez, y que vá á Orotava; el general Dulce, destinado á Tenerife, y el general Serrano Bedoya, que residirá en las Palmas. A todos los pudieron despedir algunos de sus amigos en la estacion. El general Zabala marchaba al mismo tiempo para Lugo, el general Córdoba para Soria, y el brigadier Letona para Ibiza, añadiendo hoy los periódicos que los generales Echagüe y Caballero de Rodas deben haber salido al mismo tiempo para las islas Baleares.

—Esta mañana ha llegado á Madrid el mariscal de campo Sr. Caballero de Roda, que ha sido detenido tambien por orden de la autoridad.

—Dice *La Correspondencia*:

«Hoy al medio día ha debido salir de Cádiz para el extranjero S. A. R. el duque de Montpensier y su familia.»

CORREO DE PROVINCIAS.

VALLADOLID.—Un periódico de Valladolid dice que el gobierno parece que se halla resuelto á garantizar los empréstitos que contraten las provincias castellanas para aliviar las grandes necesidades que este año se sienten en las mismas. De este

modo se cree que sea mas fácil y mas pronta la negociacion de dichos empréstitos, que, sobre las condiciones de seguridad no pequeñas que ofrecen las diputaciones provinciales, tendrán esta que podemos llamar fianza del Tesoro español. El Tesoro, por su parte, y mientras dure el compromiso á que pueda sujetarle la garantía dada á dichas diputaciones, conservará en su poder el 80 por 100 que por las ventas de los bienes de Propios corresponde á los pueblos en cuyo favor se hacen los empréstitos.

—Leemos en *El Norte de Castilla* de ayer:

«Ayer tuvimos el gusto de asistir á la colocacion de otro pozo americano en el edificio que ocupa el Gobierno de la provincia. Se trató primero de situarlo en el patio interior, pero tuvo que desistirse por encontrar el aparato una resistencia invencible á los siete piés de profundidad en tres de los ángulos donde se intentó colocarlo, dejando comprender la existencia de un enlosado, ó acaso un cimiento, por estar el obstáculo á igual profundidad en los tres puntos indicados.

Trasladado el aparato á la glorieta exterior vimos que con una facilidad y prontitud extraordinaria se colocó el pozo tubular en menos de una hora, dando agua en tanta cantidad que no dudamos apreciarla en 240 cántaros por hora. Prueba tan completamente satisfactoria se hizo á presencia del Ilustrísimo señor Gobernador civil, Consejo provincial, algunos individuos de la Diputacion, señor jefe de Fomento, señor ingeniero de Montes y gran número de personas que, unas invitadas y otras por casualidad, tuvieron ocasion de apreciar este tan útil invento.

Otra vez mas admiramos los pozos americanos que por la prontitud con que se colocan, no escediendo nunca de tres horas, gran cantidad de agua

que ofrecen y escasísimo coste que tienen, están llamados á proporcionar utilísimas venijas á la industria, á la comodidad y al recreo. El objeto que se propuso con esta prueba oficial el Sr. D. Enrique Laborde, representante de la casa que tiene el privilegio esclusivo, era obtener un certificado que acredite la bondad del invento, y que no dudamos le será concedido con una recomendacion especial. Por nuestra parte, á fuer de imparciales, aconsejamos á todos los propietarios en general adopten tan útil aparato.»

VALENCIA.—Dice con mucha razon el *Diario Mercantil de Valencia*:

«La barbárie tambien viaja en ferrocarril. Ayer le fué arrojado á un caballero, desde un coche del tren de Játiva, la mitad de un melón, despedida con tanta furia que le causó una contusion terrible en la cara, siendo milagro que no le saltara un ojo. Para cafres de esta especie ¿no están de sobra los caminos de hierro?»

ULTRAMAR.—Los periódicos de Nueva-York traen despachos telegráficos de la Habana, fecha 22 de junio, si bien desprovistos de interés.

El mercado de azúcar abrió con poca animacion. Los comerciantes ingleses han retirado sus órdenes. El cambio sobre los Estados-Unidos, en papel, de 29 á 30 descuento; en oro á 1 por 100 id.

—Por el mismo conducto se han recibido algunos detalles de los últimos sucesos de Haiti.

Habíase dado una desesperada batalla entre las tropas de Salnave y los rebeldes, siendo estos derrotados.

Antes de la batalla habia llegado á Jacmel un buque de Curazao con 1,000 fusiles y municiones de guerra para los rebeldes. Las fuerzas del general Pétiou Faubert se habian unido á las de Nissage Saget. Todas estas fuerzas y las de los cacos habian puesto sitio al fuerte Alejandro,

— 49 —

—Raul te acompañará.

Una hora despues se ponian en marcha, el sargento Bonifacio á la cabeza de la comitiva con dos de sus ginetes, los otros cuatro cerraban la marcha.

En medio de esta doble escolta, Andrea cabalgaba en una blanca hacanea, y Raul montaba un caballo de pura raza normanda.

—¡Hermano mio! murmuró Andrea, no sé por qué oprime mi corazon un triste presentimiento.

—Tambien el mio. Pero este viaje ha sido deseo de nuestra madre; ¿quién sabe lo que en él nos guarda el destino? Animo, Andrea querida, ánimo.

Al cabo de una hora llegaron.

Honfleur era entonces una plaza de guerra, con una verdadera fortaleza que servia de palacio al gobernador: ya lo hemos dicho antes, era el comendador, de Crillon, indigno hermano del valiente Crillon que alcanzó tan glorioso nombre en la campaña de Enrique II.

Contábale la Liga en el número de sus mas feroces campeones, y el almirante Villars le consideraba su lugar-teniente, su primer ayudante y el cómplice mas

— 52 —

Villars llegó precipitadamente, y al encontrarse con Andrea se detuvo de repente pálido, conmovido, tendiendo no obstante los brazos hácia ella.

—Venid, hija mia, murmuró, venid mi querida ahijada; hace mucho tiempo que deseaba abrazaros... ¿por qué vacilais? venid, ¿no soy vuestro padrino?

Andrea obedeció; ella tambien al aspecto de Villars, habia sentido en su alma una emocion desconocida hasta entonces. Aquel noble y valiente capitán cuya mirada le demostraba tan profundo afecto, le habia inspirado desde luego simpatía y confianza; ningun trabajo le costó vencer su timidez y corresponder á las demostraciones de su padrino: su corazon, aun mas que su voluntad, corrió hácia él y el abrazo que los unió inundó su pecho de orgulloso cariño.

Al verla vacilar por la emocion el almirante la hizo sentar á su lado, y contemplándola con risueña admiracion murmuró:

—¡Qué hermosa!... ¡qué crecida os encuentro! ¡es el vivo retrato de su madre!

Y para enjugar una lágrima furtiva volvió bruscamente la cabeza. Despues de su silencio, prosiguió:

— 53 —

—Andrea, no es culpa mia si hoy nos vemos por primera vez; consideradme como un antiguo amigo. Aunque lejos de mí, os he querido siempre... y os quiero como podria quererlos un padre.

Hasta entonces Raul habia permanecido retirado observando al uno y al otro. Celoso ya por aquel afecto, tan pronto nacido y por ambos participado, comenzó á estar violento... Y no era que el almirante le inspirase desconfianza ó antipatía, no; comprendia que era injusto, pero queria luchar, y un secreto instinto, que él no era bastante fuerte para poder dominar, oprimia su corazon y le alarmaba diciendo:

—¿Quién es ese hombre á quien ayer no conocíamos y quiere atribuirse desde este momento una autoridad tan grande en el porvenir de mi hermana?

Esta se fijó en él en aquel momento, y mostrándosele al almirante murmuró:

—¡Señor, mi hermano Raul, mi mejor amigo!

—Desde ahora tendremos dos, repuso el almirante con ruda franqueza; y vos, joven, perdonad si antes no os he saludado; podéis contar igualmente con la proteccion de Andrés Branca, y el día que o

último punto fuerte del presidente Salnave, el cual había concentrado todas sus tropas en Port-au-Prince.

A Salnave le han hecho la proposición de que renunciase la dictadura y que se quedase con la presidencia; pero él no la aceptó.

El asesino del general Leon Montes murió recientemente en una batalla.

El ex-presidente Cabral se unió con sus fuerzas á los rebeldes, en venganza del auxilio que Salnave prestó á Baez.

En Santo Domingo se teme que si los rebeldes de Haití salen victoriosos invadan luego el territorio mandado por Cabral para deponer á Baez, por esta causa continúan los arrestos y los destierros.

En la isla de San Juan se están tomando medidas severas contra los esclavos que se han revolucionado.

CORREO ESTRANJERO.

GRECIA.—Las costumbres parlamentarias americanas acaban de hacer una irrupción ruidosa en el seno del Parlamento helénico. En él ha habido un cambio de bastonazos y de puñetazos. Examinábase las actas de la elección de Sira. El presidente de la comisión de exámen se había espresado en términos algo violentos respecto á uno de los individuos de la comisión.

Los amigos del diputado atacado habían tomado parte por su colega, y los partidarios del presidente se habían colocado como una muralla viva delante de este último. De las palabras á los hechos hay poca distancia. Fué salvada en pocos momentos, y por espacio de algunos minutos fué aquello un campo de batalla. La fuerza armada, llamada por el presidente de la Asamblea, intervino y separó á los contendientes.

JAPON.—Las últimas noticias del Japon anuncian que Mr. Outrey, el nuevo representante de Francia en Jeddo, era esperado de un día á otro en esta capital, y que el gobierno del país le preparaba una solemne recepción.

Las relaciones comerciales entre Francia y las comarcas del Oriente han tomado desde hace tiempo un desarrollo de que la industria de Lyon saca gran partido. Lyon hace venir del Japon, de la China y de la Cochinchina grandes cantidades de

seda que sirven para alimentar sus fábricas y para dar á su comercio un impulso notable.

ITALIA.—Vuelve la prensa extranjera á hablar de próximos disturbios en el antiguo reino de las Dos-Sicilias. Algunos periódicos aseguran que se preparaba una expedición reaccionaria en la isla de Malta. En Nápoles hay grandísima escitación, al mismo tiempo que en Palermo y Messina el partido democrático desea la revolución y la guerra civil.

—Una carta de Florencia dirigida á la *Correspondencia* de Viena; dice que el príncipe heredero de Italia ha estado á punto de ser víctima de una tentativa de asesinato en el palacio de Monza, cerca de Milan, donde varios bandoleros quisieron realizar á viva fuerza el robo de los brillantes pertenecientes á la princesa Margarita.

ESTADOS-UNIDOS.—En la Cámara de los representantes de los Estados Unidos se ha puesto á la orden del día la cuestión de la deuda pública. Parece que la comisión de Hacienda ha recomendado la aprobación de una ley destinada á sujetar todos los títulos á un interés uniforme, al mismo tiempo que á un sistema común de reintegro. Este proyecto, que se relaciona con tantos intereses en Europa, exige ser mejor conocido antes de poderse apreciar debidamente.

PORTUGAL.—El *Comercio* de Lisboa dice que Portugal se halla en plena crisis ministerial, y designa por futuros ministros á los señores duque de Loulé, Braamcamp, Lobo de Avila, Alves Martins, Ferrer y Mendes Leal.

SERBIA.—De Belgrado dicen con fecha 5 del actual, que la Skouptchina, antes de separarse ha aprobado las siguientes proposiciones:

- 1.^a Que hasta la mayoría del príncipe Milano, todos los años se convocará una vez por lo menos la Skouptchina.
- 2.^a Que los funcionarios nombrados por el príncipe Miguel, serán mantenidos en sus puestos.
- 3.^a Que se erija una estatua al príncipe difunto, á espensas de la nación, en el parque de Topetoidere.
- 4.^a Que se prosiga con gran actividad el desarrollo de la fuerza armada con arreglo á las ideas del príncipe Miguel.
- 5.^a Que se haga una información en la policía para averiguar las causas de su imprevision.

6.^a Que cada sérvio es responsable de la vida del príncipe Milano.

7.^a El gobierno mantendrá religiosamente las relaciones de amistad sostenidas por el difunto príncipe Miguel con las potencias amigas.

FRANCIA.—Los diarios franceses publican ya la circular del ministro de la Guerra para que se espidan licencias semestrales á todos los individuos del ejército que sea posible. Esta circular manda que se inspeccionen todos los puestos militares y que se economicen todos los servicios de centinelas, los del exterior de los cuarteles, los que sean solo guardias de honor, etc., tanto como sea posible, sin desatender la seguridad de los puestos que les están confiados.

INGLATERRA.—La Cámara de los Comunes de Lóndres parece cada vez mas dispuesta á permitir al catolicismo que ocupe gradualmente su puesto en la sociedad inglesa. En la sesión del 30 del pasado se mostró animada de un excelente espíritu de justicia respecto á los sacerdotes católicos encargados de visitar en las cárceles á sus correligionarios, y en una sesión de las últimas votó por 58 votos de mayoría un bill destinado á abrir las clases de la universidad de Oxford y de Cambridge á todos los graduados sin distinción de religión.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

París 8.—El ministro de la guerra, Niel, defendiendo el presupuesto de su departamento, demostró que desde su vuelta al campamento de Chalons, el emperador había concedido licencias semestrales á los individuos del ejército en una proporción desconocida hasta el día.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 10 DE JULIO DE 1868.

Si fuera posible que resucitara hoy el divino Ulises, y que en vez de andarse dando de calabazadas de una en otra isla del Archipiélago, arribase por estas costas del Cantábrico, y *ainda mais* llegaran á sus manos los dos periódicos, el *Boletín de Comercio* de Santander y la *Crónica*

Mercantil de Valladolid, y si es caso tambien que supiera leer, lo cual no seria temeridad poner en duda por varias razones que nos reservamos; no sabemos si él, que tan diestra y cautelosamente supo evitar el peligroso escollo á que le llamaban los cantos seductores de las famosas sirenas de los tiempos mitológicos, pudiera tambien sustraerse al encantador halago de las modernas sirenas de la tierra de Campos, país bien conocido por la abundancia de cereales, pero que, á decir verdad, ignorábamos nosotros que fuera igualmente fecundo de *pesca* y de diestrisimos pescadores.

Pero confesamos nuestro error, y nos damos por desengañados de hoy mas para *sacula* sin fin. Y al que dude del poderoso motivo que ha producido nuestro desengaño, aconsejámosle pase la vista por el siguiente *reclamo* dirigido á los montañeses desde las columnas del colega vallisoletano antes citado, así como por otro artículo *remilido* que vió ayer la luz pública en las columnas de nuestro colega local el *Boletín de Comercio*, bajo el epígrafe de *ayudáos unos á otros*.

Prescindiremos hoy de todo comentario, que á muchos y muy serios habrá lugar con respecto al asunto que forma el fin objetivo de dichos artículos, y vamos á dar á conocer el que inserta la *Crónica Mercantil*, firmado por un *Vigia*, que tambien parece que hay *vigias* en los *puertos de Campos*. Hé aquí el texto literal del artículo-anzuelo de «Campos á Santander ó al comercio de granos:»

«Santander ¿qué haces? ¿qué te pasa? ¿por qué languideces? ¿por qué tambien sollozas? Tu puerto se cierra, tus buques se estacionan, tus almacenes son anchurosos paseos de hambrientos ratones y trás de la desaparición del blanco polvo de apreciado comestible que á todo y á todos cubria en esa ciudad, solo queda tal vez otro polvo negro de combustible ocioso y sobrante sin aquele Brilla tu farola con escaso fulgor, ma, no por eso mires apoyado al faro ds

plazca emprender la carrera de las armas...

—Os doy gracias por vuestros ofrecimientos, interrumpió Raul con cierta altanería; pero cuando el destino me permita al fin manejar la espada que llevo al cinto, el ejemplo paternal y mis propias simpatías me arrastrarán á defender la causa del rey.

—Es justo, repuso el almirante sonriendo; vuestro padre fué uno de los mas leales compañeros del Bearnés.

—El Bearnés se llama hoy Enrique IV, exclamó con arrogancia el jóven, y yo tendré á mucha honra acogerme á su blanco estandarte.

No obstante lo contrario de sus ideas, Brancas oyó con gusto aquella franca declaración, y añadió sonriendo:

—¡Hé aquí lo que se llama ser digno descendiente de Bois Rosé!... Guardaos de contenerlo, mi querida ahijada, ni mucho menos de reconvenirle por su osada franqueza. ¡Bien hayan los hombres que tienen el valor de sus opiniones! Además, en los tiempos que alcauzamos, ¿quién puede responder de que ese blanco estandarte no será un día la bandera de todo buen francés? Ya veis, jóven, que os devuelvo el

bastaron para entablar una doble corriente eléctrica; los ojos radiantes de Cármen se fijaron en Raul; la mirada andaz del comendador de Crillon se fijó en Andrea. Los dos hermanos percibieron esta doble impresión; Raul, con el orgullo natural del jóven que por vez primera cree hacer sensación en una hermosa; Andrea, con la timidez que hace estreñecer á la vírgen advirtiéndola:

—Desconfía de ese hombre.

Pero esta doble impresión se borró al punto con la llegada del almirante.

Andrés de Brancas tendria entonces cuarenta y cinco años, y era el tipo perfecto del gran señor, héroe y caballero del siglo XVI. Llevada estatura, anchos hombros, rostro acentuado, bondadosa expresión, y en la mirada ese destello de fuego que parece dormir para despertar é incendiar la sangre en el ardor de la pelea. En la frente tenia ya impresas arrugas precoces, hijas de las zozobras que acompañan á los grandes destinos, ó de un ignorado pesar; por último, sus cabellos, encanecidos ante de tiempo, contrastaban con el bronceado de su tez, dando á su fisonomía mayor rudeza y majestad.

astuto de sus ambiciosos proyectos.

A fin de honrar á su futuro soberano, el comendador había invitado á la mayor parte de los nobles que servian á la Liga en aquellos contornos, y entre ellos á don Pedro de Altunéz, jefe de la guarnición española en Puente del Obispo.

Este llevó consigo á su hermana Cármen, hermosa y altanera española de negros ojos, que á través de su audaz expresión revelaba un *no sé qué* de infinita dulzura.

Su presencia fué un verdadero placer para Andrea, confusa de encontrarse entre tantos hombres todos desconocidos, todos guerreros.

El almirante no estaba allí, había salido hacia pocos minutos á recorrer las fortificaciones. Doña Cármen acudió en auxilio de Andrea, la recibió, la guió cariñosamente hasta el salon, infundiéndola con su presencia y sus palabras la serenidad de que carecia. Raul siguió silenciosamente á las dos jóvenes.

A los pocos momentos el comendador se presentó anunciando la llegada del almirante Villars.

Estos cuatro personajes permanecieron juntos solo algunos minutos, pero ellos

tu porvenir. Espera un poco, haz una corta tregua y obra en sentido de él para acelerarle y pronto le verás tan brillante como el pasado. Te falta la harina. Ya sabes que falta en la harinera cuando no sobra en la panera. ¿Cómo ha de haber en el harinero si está agotado el granero! Vé ahí lo que es Campos para el comercio, para la industria de este antiguo reino de Castilla de que también fuiste una preciosa porción. ¿Consentirás en su aniquilamiento y no le tenderás tu mano que sea la mano de la resurrección? Ya ves que tu vida y su vida son solidarias, sientes lo que siente. Tu dolor es su dolor, tus artefactos no andan, tus fábricas se cierran y sus operarios huelgan, como huelgan también los operarios del cerrado taller del gran cultivo campesino. ¿Cuánta analogía y qué semejanza en la situación doliente de las dos! Pero ¿cuán diversa respecto á los medios de cada cual para mejorarla ó curarla aún en el desamparo, aún en el auxilio de los demás!

Campos no puede más que invocarle del Tesoro, de la provincia, y si el Tesoro angustiado le regatea ó escatima, y si la provincia no responde con tanta eficacia como benevolencia, y lo contrae y lo concreta como parece, Campos quedará aún clamoroso y quejándose por un dolor cuya indicación no cubren ni provincia ni Tesoro, mientras que tú con tu dinero, con tu capital ocioso por falta de negocios posees el elixir que vivifique á este moribundo la potente palanca que renueva y levante este yerto cadáver.

Tu hábito mercantil, tu espíritu de empresa te llama acá y aquí vendrás á surtir con abundante caudal la cegada fuente de tu comercio que es el sosten de tus buques, la vida de tu puerto, el ser de tu ser. Tú lo sabes y sabes también porque ese espíritu mercantil te lo dice, que el no uso oxidada, la inercia corroe y el dinero parado se consume á sí mismo. Con igual conciencia que pesar sabes, que á la vez que en Campos está seca la fuente de la producción (la sequía la secó) allá tras del Atlántico el consumo está lleno (el extranjero le llenó) y los isleños que tú alimentabas, se alimentan con ventajas de otras partes y es ilusoria y de nada te sirve la gracia de esportación que te se permitió de harinas de Castilla, que Castilla no te dá. Y seca la fuente y lleno el albergue, ¿qué función ó papel desempeña el intermediario reguero? La inacción, el quietismo mata al que tiene la actividad comercial por cualidad de su ser. No, Santander, tu dinero no puede estar en la huelga, visto por el prisma de estas consideraciones y por estas otras se viene á esta tierra. Tú y Campos vivís y os sustentáis en la misma circulación. Tu sangre es su sangre y ahora es cuando menos puede borrarse ese parentesco, esa fraternidad en la que mal no te ha ido, y si la afecion te atrae, la especulación no te detiene.

Tiende tu mirada especuladora y verás un horizonte por doquiera litado, y verás que al par que ahí espanto producido por la última del ferro-carril de Isabel II ha estado en holganza al dinero, aquí espanto de la sequía le ha aterrado ó enterrado; acontecimientos ó causas que, si una te llama, la otra te hace venir, y venir á tiempo, á prisa, antes que la protección protectoria, antes que el retrasado Territorial. Porque antes que debes venir. Este es tu rumbo. Este es de ser industrial, comerciante ó fabricante de la forma, preciso es que

seas antes creador de la primera materia con la que volverás á llevar movimiento á tus turbinas, cargamento de ida y vuelta á tus buques, vida y animación á tu puerto. Ven y llega pronto con tus caudales y riquezas, y con un rédito á trigo sacado de ellas podrás realizar todo eso sin tardanza y aprovechar y hacer mas breve esta tregua que sin ti será mas que una tregua para tí también siniestra. Los escasos y pobres datos recogidos y publicados pregonan ya un déficit de 60 millones para semillas. Otro tanto se omite porque en este diluvio seco nadie, ninguno sobrenada. Otro tanto requiere un sembrado para gastos, digámoslo así, de entretenimiento hasta la cosecha y son tres tantos; y otro tanto reclama también la agonizante ganadería que ha de ser siempre el gran *Restaurant* de la agricultura.

Hé ahí *nueve millones de duros*, que reproductiva y muy reproductivamente puedes tú colocar, no sobre la tierra ó sobre la hipoteca, que esto sería difícil y pesado por lo gravoso, sino sobre firmas como á ti mas te gusta y sobre firmas á escoger de pueblos enteros, así mas dispuestos á aceptar el total socorro que el socorro á medias que por otros medios y otro sistema se les está preparando con riesgo ó peligro de no llegar á tiempo. En el Kiosco á 30 de Junio de 1868.

(El Vigía.)

GACETILLAS.

Teatro.—Mañana inaugurará sus trabajos artísticos la compañía de zarzuela con *Campanone*, según verán nuestros lectores en el anuncio que insertamos en otro lugar. En el ensayo general de esa obra, al cual asistió gran número de aficionados, han podido todos apreciar en su justo valor las grandes dotes artísticas de la señora Santamaría, á quien auguramos desde luego gran cosecha de aplausos, si en el día de su *debut* en nuestro coliseo se muestra á la altura á que la vimos elevarse en el ensayo general.

Nada diremos por ahora de los demás artistas que completan dignamente el cuadro, puesto que en su mayoría son ventajosamente conocidos de este público.

Bailes de campo.—Mañana tendrá lugar la cuarta de estas amenas reuniones que tan favorecidas se ven á medida que va aumentando la concurrencia de forasteros. No nos cansaremos de repetir y recomendar á las bellas que, ya que se pasan allí agradablemente las veladas de verano no las hagan mas breves yendo á última hora, como suele suceder.

Libro curioso y útil.—El Sr. D. Casto Gonzalez y Rodriguez acaba de publicar un *Manual* de las disposiciones sobre orden público, ó sea *coleccion* de leyes, reales decretos y órdenes y cuantas instrucciones se han dado y se refieren ó tienen conexión con el ramo de vigilancia pública. El precio de esta obra es el de 20 rs. en Madrid y 24 en provincias.

Arde en un candil.—La *Crónica mercantil* de Valladolid traslada á sus columnas, tomándolo de otro periódico el siguiente anuncio:

«*Agencia.*» Un bueno y aplicado escribiente, que ha tenido los cursos en su país, sabe hacer toda clase de cuentas de restar y partir, como verá con equidad el que guste favorecerle y memoriales de esquelos á distintos ministros para empleados, gracias y vice-versa. También se dedica á las criadas de servicio y cosas reservadas de poco coste. Su letra es variable como la presente muestra, que es al

puño y letra de la agencia del presente portal. El que quiera hablarle de 8 hasta que se ausente por la noche con franqueza.

Hay ciertos hombres en el mundo, cuya historia es digna de ser conocida. Mr. Sewall, si bien es cierto que recibió muy señaladas pruebas de aprobación de parte de cuantos le han protegido y que ha sido condecorado por nuestra Soberana, mucho mas merece un hombre cuyo afán se reduce á mejorar el arte horológico y á suplir un buen reloj á un precio módico.

SECCION COMERCIAL.

SASAMON 6 de julio.—Con los fuertes calores y viento Norte que experimentamos todos los dias, continúan en su exigua recolección los pueblos que algo tienen que recojer, cuyo miserable producto traen inmediatamente al mercado tan pronto como la bieldan. La clase de los granos y semillas nuevos, no puede ser peor; y su rendimiento nulo; así que los llantos y clamores se aumentan, porque la alarma acrece ante la realidad de lo que todos hemos visto venir hace tiempo, y que sin embargo no se ha creído hasta su demostración.

El mercado de ayer estuvo concurrido, y se vendió bien y pronto cuanto se presentó á la venta, aunque con algun descenso de los precios anteriores. La uva se seca también apenas va granando y á medida que concluyen de cerner los racimos; de modo que no hay que contar con nada absolutamente.

Los mercados inmediatos se han pronunciado también en baja, y en Villadiego y Castrojeriz se cotiza el trigo de 64 á 66 rs. fanega añeja; la cebada como en esta.

Los precios de ayer fueron aquí los siguientes: Trigo á laga y mocho para panaderos á 66 y 68 rs. fanega; id. mas inferior y clase comun, de 64 á 66 id.

Cebada nueva de 34 á 36 rs. id. Yeros nuevos de 46 á 48 id.; todo con bastante actividad y precios sostenidos.

Da lástima ver las eras vacías en este tiempo y los labradores y jornaleros andar por las calles sin ocupación, cuando debían estar atareados en el campo dia y noche: la cebada nueva que vino al mercado de ayer es peor que avena, y de seguro que no pesará 40 libras la fanega; es posible que el domingo próximo venga ya á venderse trigo nuevo, tal es la necesidad de metálico que á todos afije.

ARÉVALO 7 de julio.—El mercado de hoy ha estado poco animado, efecto sin duda de la faena de la recolección. Los precios que han obtenido los granos son los siguientes: trigo 75 á 84 rs., cebada añeja de 41 á 42; id. nueva de 36 á 37; centeno de 45 á 46; algarrobas de 43 á 46.

La pertinaz sequía que se experimenta tiempo hace, ha defraudado ya las halagüeñas esperanzas concebidas acerca de una buena cosecha; así es que seguramente será corta y sin llegarse á lograr bien el desarrollo de toda semilla.

COTIZACIONES OFICIALES.

MADRID 9.

3 por 100 consolidado, 33-50, 60 y 50, 33-65, 90 y 60 en pequeños. Idem diferido, 32-30, 32-40, en pequeños. Personal, 26-50.

PARÍS 9.

Franceses.—3 por 100, 70-35. 4 1/2 por 100, 101-40. Ingleses.—Consolidado, 94 6/8 á 7/8.

SECCION MARÍTIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Non Plus Ultra, de 291 ts., capitán D. B. Llompárt, de Barcelona y escalas con 154 sacos cebada y 13 id. alpiste á la Sra. Viuda de Al-day: 103 id. arroz y 92 cueros á los Sres. Haro y Vazquez: 226 sacos trigo á los Sres. Hijos de Pedraja: 217 idem harina á los Sres. Illera hermanos: 10 id. arroz á D. G. Abarca. Papel y otros efectos para varios.

Id. Cid, de 205 ts., cap. D. E. Jaureguizar, de Lóndres con 10 bultos alfombras é hilaza á D. J. M. Zorri-lla: 18 id. albayalde etc. á los señores Martinez y compañía: 52 id. pimienta á los Sres. Haro y Vazquez: 82 id. sosa á los Sres. Pereda y compañía: 1 id. maquinaria á D. J. M. Aguirre.

Corbeta noruega Louise, de 250 toneladas, cap. Mr. Gjertsen, de El-seneur con 12,599 tablones á los señores Lubers y Pardo.

Lugre francés Albert, de 79 ts., capitán Mr. Negot, de Burdeos en lastre.

Corbeta inglesa Cumberland, de 201 ts., cap. Mr. Paile, de Liverpool con carbon á los Sres. Piñeiro y Trainor.

Vapor Vizcaino-Montañés, de 56 toneladas, cap. D. R. Goicoechea, de Bilbao con vino, tejidos y otros efectos para varios.

Id. Primero de España, de 46 ts., cap. D. V. Alonso, de id. con id. id.

Corbeta noruega Infatigable, de 360 ts., cap. Mr. Falk, de Sundivail con madera á los Sres. Mowinckel y compañía.

BUQUES DESPACHADOS.

Corbeta inglesa Highland May, de 640 ts., cap. Mr. Perry, para New-York con 450,000 kil. hierro viejo.

Vapor Comercio, de 48 ts., capitán D. M. Echevarría, para Bilbao con azúcar, aguardiente y otros efectos.

Bergantin-goleta Pepilla, de 202 ts., cap. D. V. Zaragoza, para la Habana con 2,126 barriles, 310 sacos harina y 300 bultos fideos y otros efectos.

TEATRO.

(1.ª DE ABONO.)

Funcion para mañana sábado.

Se pondrá en escena la ópera cómica en tres actos, en la cual tomará parte la primera tiple doña Luisa Santamaría, titulada:

CAMPANONE.

Dirigida por D. Isidoro Pastor. Reparto. Corilla. Sra. Santamaría. Violante. » Romero. Una aldeana. » Lims. Alberto. Sr. Santos. Campanone. Fernandez. Don Pánfilo. » Iturriaga. Don Fastidio. » Pastor. Don Sandalio. » Caballero.

A las ocho y media. A 3 y 2 reales.

NOTA. No se repetirá ninguna obra á no exigirlo suficiente número de señores abonados.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA. á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, número 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

INDISPENSABLE A TODOS LOS QUE SE BAÑEN.

SE HAYAN BAÑADO Ó TOMEN LAS AGUAS.

Aceite de bellotas para los cabellos

Y EL CUTIS DE TODA LA SUPERFICIE HUMANA.

Calle de Jardines, núm. 5, Madrid, á 6, 12 y 18 reales frasco

Depósito en la Habana, Obispo, 81, Sr. Matas.

Entre las dolencias que aquejan á la humanidad, una de las que mas se ha extendido y hace mas víctimas, ha sido las escrófulas que, á pesar de los esfuerzos de la medicina, se burla con frecuencia de sus auxilios mas enérgicos. Esta enfermedad, compañera inseparable de las constituciones pobres, débiles y enfermizas, aunque ya conocida en tiempo del gran Hipócrates, su dominio era tan limitado como generalizado en la actualidad.

Los baños de mar, acídulos, ferruginosos, termales, frios ó templados, están preconizados por la ciencia para los escrófulos y otros enfermos, á quienes me dirijo en particular, y á los sanos en general.

En los escritos higiénicos de Homero, del divino Platon, del rey Licurgo, de Moisés, de Brahma, de Mahoma y otros grandes hombres, en cuyas épocas los baños eran preceptos religiosos, se aconseja mojar la cabeza de vez en cuando, durante el baño, para evitar insolacion, cefalalgia y otras enfermedades que podrian sobrevenir por exceso de calor acumulado en el cráneo.

Nadie ignora que una humedad constante, por espacio de algunos dias, á la raiz de los cabellos, los reblandece y ocasiona la caída total ó parcial: por otra parte, los cloruros, las potasas, sulfuros, carbonatos y otras sales que entran en las aguas de mar y minerales, los ponen pegajosos, ásperos y quebradizos, y contribuyen á la calvicie y á muchas molestias de la piel.

Nuestro **Aceite de Bellotas**, recomendado por mas de 200 periódicos para el pelo, impide su caída, le dá lustre, desenreda en el acto, lo suaviza, afirma las raices, hace salir el perdido, oculta y precave las canas, y á su vez, dándose una ligera fricción despues del baño con una muñequita de franela, en todo el cuerpo, como hacia con otras grasas inferiores á estas en la antigüedad la aristocracia, los tribunos y los emperadores, Tito, Marco Aurelio, Adriano, Domiciano, Vespasiano, Alejandro Severo, y por espacio de muchos siglos consiguieron por este medio librarse de muchas dolencias é imperfecciones cutáneas.

El inventor, L. de Brea y Moreno, proveedor de SS. AA. RR.

Por mayor se hace un 25 por 100 de descuento en fábrica.

NOTA. Se remiten prospectos gratis á los médicos de baños, propietarios ó administradores, y á todos los que los pidan en general.

Depósito en Santander, perfumería y guantería de D. Juan Alonso.

16-5 5 10-15-20 25-30

FONDAS DEL COMERCIO

EN EL

MUELLE Y SARDINERO UNIDAS.

SANTANDER.

Deseando proporcionar á todos los viajeros que frecuentan ambas fondas y al público en general la mayor comodidad posible, se ha establecido una correspondencia combinada, tanto para pernoctar como para las comidas, bajo las bases siguientes:

Todo viajero huésped de una de estas fondas y de primera mesa, siempre que desee pasar á pernoctar á la otra avisará en las primeras horas de la mañana al administrador de la en que se halle para que le sea entregado un *bono del dia*, por medio del cual y con su presentacion tendrá derecho á la habitacion sin retribucion alguna.

Igualmente lo han de verificar para los almuerzos, comidas ó cenas; y si en cualquiera de dichas fondas se hiciese algun extraordinario de vinos, etc. por la persona que use del bono antedicho, satisfará su importe, para que de este modo no se altere la contabilidad de ambos establecimientos.

Los particulares que deseen abonarse á las comidas, almuerzos ó cenas en mesa redonda, de diez dias consecutivos en adelante, tendrán la rebaja de 10 por 100 sobre tarifa.

TARIFAS.

Fonda del Muelle.	Fonda del Sardinero.
Almuerzo á las diez y media 12 rs.	Comida á la una . . . 12 rs.
Comida á las seis y media 14 id.	Cena á las nueve. . . 10 id.

Ferro-carril de Isabel II.

El domingo 12 del corriente saldrá un tren de viajeros de Guarnizo á las 8 de la

tarde, para llegar á Bóo á las 8 y 5 minutos y á Santander á las 8 y 25 idem.

Santander 9 de julio de 1868.—El Jefe de la Explotacion, C. Clément.

Oporto, 1864. Londres, 1862. Paris, 1867. Burdeos, 1868.

DENTIFRICOS DE DETHAN

por el **TOCADOR DE LA BOCA** belleza dos Dientes, Encias y Labios.

POLVOS, ELIXIR, OPIATA

DENTIFRICOS

Estos Polvos, Elixir y Opiata, dotados de un perfume y de un sabor exquisitos, refrescan la boca y la garganta, dan al aliento un olor agradable, y á los labios un color vivo y hermoso, fortalecen las encias, ponen los dientes blancos y solidos, impiden los caries, calman instantaneamente los dolores y destruyen las inflamaciones.— Se emplean simultaneamente.

La Opiata dentifrica es la misma composicion que la de los Polvos dentifricos.

DEPOSITOS:
En Paris, Dethan, farmaceutico, Faub.-Saint-Denis, 90.—En Madrid, J. Simon, Caballero de Gracia, 3; Agencia Franco-Espanola, c. del Sordo, 31.—En Santander, Bernardo y Emille Corpas, farmaceuticos; las Perfumerias de Juan Alonso, de D. Felipe.

40-20-30

Al Comercio.

Los Sres. Faguaga, Lecuna y compañía y E. Sierra, acaban de establecer en esta capital un taller de

BARRILERÍA.

La superior calidad de materiales que se emplean, trabajados por un nuevo sistema de fabricacion, les permite ofrecer sus barriles con la solidez que era necesaria para la buena conduccion de las harinas, así como otras varias mejoras para la conservacion de ellas.

El taller en los almacenes del Sr. de Rábago, en Cañadío, estará abierto todas las horas de trabajo, donde pueden verse y examinar las buenas condiciones del barril.

2s 2

AVISO

á los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.

En la imprenta de este periódico se venden hojas de servicio.

Papeletas de citacion para quintas.

Filiaciones para quintos.

Recibos de municipales.

Cargarémes, libramientos y cartas de pago.

Relaciones de altas y bajas á la contribucion industrial y de comercio mandadas formar mensualmente por circular inserta en el Boletin Oficial del 26 de Julio de 1867.

Recibos talonarios para las contribuciones territorial, industrial, de consumos y de patentes.

Modelos para cuentas de Alcaldes y Depositarios, con la documentacion correspondiente.

Estados de precios medios de artículos de consumo.

Hojas de servicio.

Papeletas de aviso y de apremio para las mismas.

Estados de Sanidad, semestrales y mensuales.

Estados del impuesto por caballerías y carruajes destinados á recreo y comodidad.— Recibos talonarios para el mismo.

Papeletas de juicios de paz y verbales.

DICCIONARIO GENERAL

DE

Politica y administracion,

publicado bajo la direccion de DON ESTANISLAO SUAREZ INCLAN y DON FRANCISCO BARCA, con la colaboracion de varios jurisconsultos, publicistas y hombres de Estado.

Esta obra constará próximamente de 2

mos de 800 á 1,000 páginas, y se distribuirá por entregas mensuales en número suficiente para darla terminada dentro de un año. El precio de cada entrega de 16 páginas será de 2 reales.

Se admiten suscripciones en la redaccion de LA ABEJA MONTAÑESA en Santander.

LA CRÓNICA NAVARRA.

Semanario de ciencias artes y literatura.

LISTA DE LOS SRES. COLABORADORES

D. Fausto Lopez Villabille.

Eusebio Blasco.

Manuel Valcárcel.

José Menéndez.

Víctor Ocasio.

José de Lara.

J. L. Montenegro.

Julio Monreal.

Pascual Barberán.

José Alvarez Sierra.

Fernando García Ladases.

Juan de Dios de la Rada.

José María Ordoñez.

Dimas Severo.

El Sueco.

M. Ramos Carrion.

J. J. García Velloso.

Salvador María Granés.

Director propietario: D. Valentin Gonzalez Serrano.

Precios de suscripcion.—En toda España, por un mes 3 rs.—Por tres meses, 8 rs.—Por seis meses, 16 rs.

Se suscribe en Pamplona en la imprenta de este periódico y en la litografía de Ripalda, plaza de la Constitucion, núm. 34.—Fuera de Pamplona, dirigiéndose en carta franca al administrador, plaza de la Constitucion, núm. 27, y remitiendo en sellos ó letras el importe de la suscripcion.

Condiciones de un buen estilo

EN LAS OBRAS LITERARIAS.

Este discurso, acompañado de cuadros sinópticos sobre la Retórica, Poética y Geografía antigua, escrito por D. Víctor Ocasio y Lasaga, abogado y catedrático numerario de este Instituto, se vende en la Redaccion de LA ABEJA al precio de 10 rs.

Unido al discurso el programa de Retórica, el precio es 14 reales y con el de perfeccion de latin 18. Estos programas se venden sueltos á 4 reales cada uno.

Ferro-carril de Isabel II.

Los adelantos en metálico sobre mercancías por gastos de fletes, acarreos, reparacion, etc., anunciados en el Boletin del 15 de junio último, quedan desde hoy esclusivamente limitados al reembolso de los gastos que ocasionen en las poblaciones los trasportes de las mercancías á la estacion.

Santander 1.º de julio de 1868.—El jefe de la explotacion, C. Clément.

Pasajes de 3.ª clase de Santander á Puerto-Rico, Habana y Veracruz

por los vapores correos trasatlánticos combinados con los ferro carriles hasta Cádiz.

A Puerto-Rico, rva. 1,020

A la Habana. . . 1,120

A Veracruz. . . 1,800

Despachan los billetes en Santander los Sres. Perez y García, Muelle, núm. 18.

1s 1

Para Barcelona y Marsella, con escalas en Gijon, Rivadeo, Coruña, Ferrol, Villagarcía, Vigo, Bayona, Cádiz, Sevilla, Málaga, Adra, Cartagena, Alicante y Valencia.

Saldrá el 14 del corriente el acreditado vaporespañol

NON-PLUS-ULTRA,

su capitán D. B. Llompard.

Admite carga y pasajeros.

Le despachan sus consignatarios los señores Perez y García, Muelle, núm. 18, e informarán los Sres. P. Larrinaga y Compañía, Rivera, 13.